

RENFORCER LES RÉSEAUX OUTRE-MER DU CANADA

L'ASIE-PACIFIQUE EN BREF

38 pays

Population – Plus de 3 milliards d'habitants (région la plus peuplée du monde, près de 60 % de la population mondiale)

Économie – 27 % de la production économique mondiale. Dans une génération, trois des quatre plus grandes économies nationales seront asiatiques (Japon, Chine et Inde)

Exportations canadiennes vers l'Asie-Pacifique – 21 milliards de dollars

Importations canadiennes en provenance de l'Asie-Pacifique – 54 milliards de dollars

Investissement direct canadien dans l'Asie-Pacifique – 32 milliards de dollars

Investissement direct de l'Asie-Pacifique au Canada – 18 milliards de dollars

APD canadienne à l'Asie-Pacifique – 288 millions de dollars

Immigration – 52 % des immigrants canadiens viennent de l'Asie-Pacifique. Environ 10 % de Canadiens y ont des origines familiales

Politique européenne de sécurité et de défense (PESD) pour renforcer le rôle de l'Union dans la gestion des crises en Europe et au-delà, là où l'OTAN n'est pas engagée. Nous avons commencé à coopérer avec l'UE dans le cadre de la PESD en détachant des policiers et des soldats à sa première mission de sécurité en Bosnie. En plus de travailler ensemble dans des instances telles que le G8, le Canada coopère avec ses alliés européens afin de mieux protéger notre sécurité commune contre les menaces terroristes et liées à la santé.

La protection de l'environnement mondial figure aussi parmi nos préoccupations communes. Nous poursuivons un dialogue actif avec l'UE sur des questions telles que la surpêche et la gestion des ressources océaniques. La recherche de sources d'énergie de remplacement fait l'objet d'une coopération universitaire et scientifique entre le Canada et l'UE, et nous collaborons à de nouvelles mesures pour combattre les changements climatiques.

La Russie, membre permanent du Conseil de sécurité de l'ONU, partenaire du G8 et géant en matière d'énergie, est un acteur mondial clé avec qui nous approfondissons nos relations dans tout l'éventail de nos intérêts. La première présidence russe du G8, en 2006, offrira une nouvelle occasion de servir des objectifs internationaux communs en ce qui concerne la sécurité, le développement, la gouvernance et l'environnement.

Le Canada s'est félicité de la ratification par la Russie du Protocole de Kyoto, car elle permet l'entrée en vigueur internationale de l'Accord. Le Canada et la Russie forment un partenariat de plus en plus solide dans la gestion de l'Arctique circumpolaire, grâce au Conseil de l'Arctique, qui réunit huit pays, et à l'échelle bilatérale, dans le cadre du volet nordique de la politique étrangère du Canada.

Par ailleurs, depuis 1991, le Canada a consacré plus de 225 millions de dollars à des projets de gouvernance en Russie portant notamment sur la primauté du droit et le respect des droits de la personne.

ASIE-PACIFIQUE

La région Asie-Pacifique est la plus diverse du monde sur les plans politique et économique. Elle compte deux des économies les plus importantes et les plus dynamiques, la Chine et l'Inde, de même que la deuxième économie nationale du monde, le Japon. Les Affaires étrangères dirigeront l'élaboration de stratégies pangouvernementales destinées à améliorer le dialogue avec ces partenaires clés.

Parallèlement, plusieurs des endroits les plus dangereux du monde se trouvent dans la région, la péninsule coréenne et la mer de Chine méridionale en étant des exemples. Dans chacun, des États pouvant se doter d'armes nucléaires sont impliqués. Le terrorisme constitue un problème sérieux de l'Afghanistan aux Philippines, et certains États sont fragilisés par des conflits internes.

Le développement économique, politique et social est très variable dans la région Asie-Pacifique. Ainsi, l'Inde est la plus grande démocratie du monde, beaucoup de pays, dont l'Indonésie, construisent leur démocratie, alors que d'autres sont aux prises avec des régimes répressifs, comme la Birmanie, ou font face à des insurrections, comme le Népal.